

Réunion de comité du 08 décembre 2023.

Présents : Jeanne ASSANT, Gisèle FUCHS qui accueille tout ce petit monde, Jean-Jacques FREY, Daniel GERRER, Christiane et Roger KLINGER et Anne-Laure LICHTLE ainsi que Laurent aux fourneaux et Denise au service.

- Une sortie très pluvieuse à **Bâle** avec une traversée mouvementée du Rhin en bateau, de l'humidité tropicale au jardin botanique, enfin un dîner au chaud et au sec mais juste avant la fermeture de la cafétéria et un spectacle délirant avant un retour tardif pour les (seulement) 8 participants, tous ravis.
- Le stand du **marché de Noël** à Mulhouse a donné entière satisfaction : belle journée, bénévoles en nombre suffisant, vente intéressante mais si le système imaginé (in extrémis) par Daniel n'a pas convaincu tout le monde : le TCM achète à 10 € le kilo (prix coûtant) les gâteaux faits par les membres bénévoles car c'est souvent les mêmes qui font et en plus qui offrent. Puis vente de ces gâteaux à 20 € le kg car nous n'avons pas d'autres frais (stand gratuit, main d'œuvre gratuite, pas de taxes). Les invendus pourraient ensuite être revendus (aux membres uniquement) au prix coûtant de 10 € le kg.
- Le **Kacheloffen** du couloir a émis beaucoup de fumée lors de la dernière garde nous apprend Laurent. Il l'a examiné et découvert qu'un coude du tuyau d'évacuation était mal positionné : il a remédié à la chose, mais attention lors du nettoyage par nos membres. Le ramoneur professionnel n'est pas du tout en cause mais on va quand même lui demander conseil au prochain passage.
- Lors d'une garde précédente il a été impossible à Jean-Jacques d'ouvrir les **volets** des dortoirs : une épaisse couche de glace les bloquait. Au rez-de-chaussée c'est au marteau et au burin qu'il a réussi à tout enlever. Mais à l'étage, l'évacuation par les échelles en cas d'incendie s'avère impossible dans ce cas. Solution envisagée : raccourcir les volets de l'étage de 2 ou 3 cm avec une disqueuse.
- Les mini-**chauffages** électriques installés dans les nouvelles chambres semblent donner satisfaction. La taille réduite des chambres en favorise le chauffage.
- Pour **décorer** les parois de ces futures chambres le comité a choisi de mettre des frisettes sur la partie basse pour une protection durable et efficace puis du blanc (peinture, crépis ou fibre de verre) pour la partie haute afin de garder de la luminosité. Il est envisagé de « baptiser » ces chambres qu'on appellera dortoirs pour éviter qu'on imagine une privatisation. Anne-Laure propose « quetsches, mirabelles, framboises, kirsch » avec un rappel de couleur sur un mur et de placer une mignonette dans chaque dortoir : succès garanti ! Des noms de sommets vosgiens (Hartmannswillerkopf est un peu long), de plantes vosgiennes (avec la gentiane on retrouve la mignonette), d'animaux, de plats gastronomiques ont aussi été évoqués ce qui promet d'après discussions aux prochaines réunions.
- La **subvention** du Grand Est (15% de 100 000 €) a été reportée jusqu'en 2025. Celle du CEA (30 % de 100 000 €) est en cours : elle est officieusement accordée mais sera officiellement prise le 08 décembre.
- Une importante consommation d'électricité a été observée en ... août. Sans doute les **douches** des randonneurs. En regard, d'importantes rentrées d'argent ont également été constatées en août. Nous devrions réfléchir à la pertinence de notre contrat mais aussi à des actions pour réduire notre consommation.
- Pas de sortie hivernale, mais plusieurs membres du TCM participent déjà à des sorties organisées par une association mulhousienne (MLS). Daniel vous propose de vous y associer : départ à 12h30 de Rixheim le mercredi et d'Illzach le samedi en autocar pour faire du **ski de fond** ou de la raquette en Forêt Noire au prix de 30 € la sortie mais tarifs dégressifs si vous venez plusieurs fois (140 € les 6 sorties). Il

suffit de contacter Daniel 03 89 55 30 92 ou 07 87 25 64 04 ou gerrer.daniel2@wanadoo.fr

- L'**assurance** de Grégory a retenu 60 € de franchise pour la réparation de sa lunette arrière, suite à un incident survenu à la dernière journée de travail. Le comité a décidé d'avancer ces 60 € à Grégory en attendant le règlement définitif par notre assureur.
- Le chauffagiste de Fréland nous relance pour la **cuisinière** Nordica Verona (2800 € sur internet) qu'il propose à 3800 € + 600 € de tuyaux d'évacuation des fumées. Projet reporté au printemps pour le moment.
- La **Nuit des refuges** les 17 et 18 février : non car trop compliqué pour nous.
- La **Nuit des refuges** des 29 et 30 juin : qui veut faire ?
- La participation du club aux **réunions de comité** a été augmentée à 20 € (au lieu de 15 €). C'est un forfait car chaque membre invite à tour de rôle les autres membres pour une « petite » collation (apéritif avec saucisses feuilletées et blinis garnis, velouté de champignons, lapin chasseur et salbstgmachtanudla, plateau de fromages, tranche de glace caramel, muscat, côtes du Rhône Vacqueyras + un Gewurztraminer vendange tardive offert par Jean-Jacques, pour la présente réunion).
- Pour les **réunions semestrielles** (qui ne bénéficient pas du « à tour de rôle ») le comité a choisi de payer les fournitures avec une maximum de 8 € par personne.
- En septembre : 2157 € de **recettes**, en octobre : 1634 € en novembre : 630 € soit 33 000 € de recettes depuis janvier et 18 000 € de **dépenses** depuis janvier dont 4350 € de dépenses pour les provisions de bois et de boissons avant l'hiver.

On a levé le siège à 0H30 car toutes les bouteilles étaient vides.

Anne-Laure

INFO DE DERNIERE MINUTE SUR : Remiremontvallees.com

« MASSIF VOSGIEN – le gardien d'un refuge pris en charge par le PGHM – Dimanche 10 décembre 2023, les secours ont été appelés à 11heures 30 par le refuge du Hahnenbrunnen, en bordure de la route des Crêtes actuellement enneigée. Un homme de 38 ans, qui gardait le refuge, est tombé malade durant la nuit. Dans l'incapacité de retourner seul à son véhicule stationné au Markstein, il a été pris en charge par deux gendarmes du peloton de haute montagne d'Hohrod. A bord d'une moto-neige, ceux-ci ont rapatrié le trentenaire puis sa mère au Markstein. »



Il s'agit de Mathias, victime d'une sévère gastroentérite, accompagné de Christelle pour la garde mais aussi de leurs amis Evelyne et Fabrice qui ont assuré la fin de la garde. L'intervention du PGHM a été rapide, efficace (ils ont ramené Christelle d'abord) et gratuite. C'est la solution en cas de nécessité.